

De visita en la USB

Leonidas Castro Camacho



Leonidas Castro (2do. de izq. a der.) con docentes de la Fac. de Psicología

Con el apoyo del Colegio Colombiano de Psicólogos, el reconocido psicólogo clínico Leonidas Castro Camacho, visitó la Facultad de Psicología el 11 de junio y dictó la conferencia: "Psicología clínica en Colombia: salud mental y post-acuerdo".

Monseñor Guy-Réal Thivierge



El secretario general (saliente) de la Federación Internacional de Universidades Católicas –FIUC–, estuvo presente en la celebración de los 25 años del Centro de Investigación y Atención a las Adicciones y la Familia –CIAF–, el pasado 16 junio.

Francisco Pradas de la Fuente



Docente de la Universidad de Zaragoza (España), quien participó como ponente principal en el "Simposio Internacional de Entrenamiento Deportivo en Edades Infantiles", realizado los días 17 y 18 de agosto en el Campus (Bello).

Novedades de la Editorial Bonaventuriana



Deportistas Bonaventurianos participarán en los Juegos Universitarios Nacionales ASCÚN

Durante el primer semestre de este año, 152 estudiantes Bonaventurianos representaron a la Universidad en diferentes disciplinas y ramas deportivas con la intención de clasificar a los **XXV Juegos Universitarios Nacionales - Eje Cafetero 2016**, que se realizarán del 22 de octubre al 7 de noviembre en esta zona del país.

Los deportistas Bonaventurianos clasificados representarán a la Institución en fútbol y baloncesto masculino, taekwondo (modalidades combate), karate-do (modalidad katas) y atletismo.

¡Felicitaciones a nuestros estudiantes y éxitos en estas próximas competencias!



Deportistas Bonaventurianos y equipo de Bienestar Institucional

Fuente: Bienestar Institucional



UNIVERSIDAD DE
SAN BUENAVENTURA
MEDELLÍN

BREVILOQUIO

INFORMATIVO INSTITUCIONAL

Año 2016 - 2do semestre - N° 8

Editorial

Del conocimiento multicampus a la cultura multicampus



La primera pregunta que propongo como diálogo en esta editorial, a la vez que me resuena en estos momentos es: ¿los que conformamos la comunidad institucional Universidad de San Buenaventura y diría: todos, la gran mayoría, algunos o pocos tienen conocimiento de lo que significa la pertinencia, la relevancia, la importancia, las implicaciones y los compromisos que genera la Acreditación Institucional Multicampus (AIM)? Es una inquietud que nos llevaría a medir nuestros esfuerzos, en la adecuada implementación metodológica, la comunicación asertiva y oportuna de este itinerario y propósito que como comunidad Bonaventuriana hemos asumido desde años anteriores y que hoy llega a un punto culmen, que a todos –de esto estoy seguro– nos genera muchas expectativas para verificar nuestra coherencia de lo que somos, hacemos y queremos mejorar.

Entonces, el camino del conocimiento de la AIM es mi primer acercamiento a esta temática. La palabra Multicampus (no comparable), es un adjetivo perteneciente o relativo a más de un campus (Observatorio de la Universidad Colombiana, 2014). Por eso nos encontramos en Bogotá (sede, 1961), Medellín (seccional, 1967), con sus dos extensiones en Armenia (2005) e Ibagué (2006); Cali (seccional, 1970) y Cartagena (seccional, 1992). Esta es una connotación de este término, reflejo de la unidad que propendemos a lo largo del inicio de estas, como una respuesta a las necesidades específicas de cada una según el lugar donde se encuentren (Estilo, 2015).

¿Qué instituciones se presentan a un proceso de AIM? Es un proceso voluntario al que se presentan las sedes, las seccionales y las extensiones de una misma Institución de Educación Superior (IES) ante el Consejo Nacional de Acreditación (CNA). ¿Cuál es el propósito? Con el fin de que esta instancia emita un juicio valorativo, objetivo y sistémico sobre la calidad con la que se presta el servicio social de la educación, el cumplimiento de los objetivos propuestos, el logro de la misión institucional y la pertinencia del proyecto educativo. En otras palabras, busca corroborar nuestra coherencia institucional en todos los procesos de formación académica.

¿Quiénes intervienen en este proceso de evaluación? Lo que buscamos es el testimonio de la calidad (MEN, 2015), a través de los diferentes actores que intervienen: la institución, las comunidades académicas y el CNA. Hasta el momento estamos en la dialéctica del conocimiento y mirada de los dos primeros, en el camino de la autorregulación y mejoramiento continuo (MEN, 2015). Del mismo modo, ya fue confirmada la presencia del CNA **con la visita de los pares del 24 al 28 de octubre de este año.**

¿Quiénes participan en un proceso de AIM? La Universidad de San Buenaventura ha llevado a cabo un proceso de autoevaluación con la participación de la comunidad académica que ha permitido determinar el nivel de avance en cada uno de los factores evaluados, en sus fortalezas y sus áreas de mejoramiento.

¿Para qué la Universidad de San Buenaventura busca un proceso AIM? Para ser la misma institución donde se encuentre como sistema académico integrado, en su interacción sistémica que permita una visión holística y global, es decir, como una sola IES, dada en su propia identidad como Universitaria, Católica y Franciscana.

¿Por cuánto tiempo se da la AIM? Se otorgará con una temporalidad única que se aplica a toda la institución, de ahí que nuestros procesos y decisiones estratégicas vayan por esta ruta de la credibilidad, confianza y calidad. El concepto del CNA será integral para toda actividad amparada con el nombre de la institución, entonces, el reto es grande (Observatorio de la Universidad Colombiana, 2014).

Ahora ¿cómo generar un diálogo permanente entre el conocimiento y una cultura del proceso AIM? Ya que no basta solamente el conocimiento, sino que unido a este objetivo necesitamos la comprensión, la aprehensión, la vivencia permanente, la interiorización, entre otras, por consiguiente esto se logra en la apropiación inherente, a través de una cultura del itinerario permanente de AIM.

Por lo tanto, muy fraternalmente los invito para que nos sigan acompañando con la participación activa de cada uno y su inclusión como parte de la comunidad Bonaventuriana, desde sus propuestas de mejoramiento de manera: proactiva, propositiva, entusiasta, optimista, realista, crítica, clara, cercana, entre otras; del mismo modo que en nuestro lenguaje, actitudes y decisiones tengamos claro el paso a paso de este itinerario institucional.

Este es el momento de ratificar: que creemos en lo que hemos construido, en la confianza de lo que estamos haciendo para mejorar, y la credibilidad como nuestro compromiso social con la ciudad, con la región, a nivel nacional e internacional. **ESTE ES EL MOMENTO.**

Fray José Alirio Urbina Rodríguez OFM
Rector



UNIVERSIDAD DE
SAN BUENAVENTURA
MEDELLÍN

Teléfono: 57(4) 5145600

Medellín - Cra 56 C #51-110
Barrio San Benito
Bello - Calle 45 #61-40
Barrio Salento

www.usbmed.edu.co
Antioquia, Colombia.

Diseño y diagramación
Unidad de Mercadeo

Impresión
Impresos Sandoval

Circulación
100 ejemplares

Rector
Fray José Alirio Urbina Rodríguez OFM

Secretario
Fray Juan de la Cruz Castellanos Alarcón OFM

Vicerrector para la Evangelización
de las Culturas
Fray William Arley Patiño Morales OFM

Jefe de Comunicaciones y Protocolo
Dionny Natalia Pérez Pérez

La reproducción total o
parcial de esta publicación por
cualquier medio, requiere autorización de
la Universidad de San Buenaventura Medellín

Una apuesta por internacionalizar la Facultad de Psicología

La Universidad de San Buenaventura Medellín desarrolló el "I Congreso Internacional de Neurociencias: "Presente y Futuro", en la ciudad de Quito (Ecuador) entre el 20 y el 23 de julio, con destacados conferencistas nacionales e internacionales.

El evento contó con la participación del rector, Fray José Alirio Urbina Rodríguez OFM, y de la delegación de la Facultad Psicología conformada por Henry Castillo Ph.D. (como director científico del evento), Nora Elena Londoño Arredondo Ph.D. (directora del Doctorado en Psicología), David Andrés Montoya Arenas Ph.D. (director de la Maestría en Neuropsicología), y los docentes Mauricio Cuartas Arias Ph.D. y Maryoris Elena Zapata Zabala Ph.D.



Asistentes al Congreso

Con estas acciones la Universidad aumenta la movilidad internacional de sus docentes y hace presencia en el ámbito académico latinoamericano con sus directivos y profesores.

Fuente: Facultad de Psicología

La Comunidad Bonaventuriana participó activamente en la visita del Canciller

Los días 3 y 4 de agosto el canciller de la Universidad de San Buenaventura Colombia, Fray Héctor Eduardo Lugo García OFM, realizó una visita fraterna a la seccional Medellín, con el fin de conocer de manera general los procesos que se adelantan en cada una de las áreas de la Universidad.

Durante el encuentro el Canciller se reunió con algunos estudiantes, docentes, egresados, y también con los directivos y colaboradores de la Institución, a quienes les habló de la importancia de pasar de una mentalidad de exclusión a una de inclusión, frente a las subculturas de la sociedad actual y los animó a participar activamente en el proceso de Acreditación Institucional Multicampus.



Colaboradores reunidos con el Canciller

Fuente: Unidad de Comunicaciones y Protocolo

NUEVA

Especialización en

DERECHO PROCESAL CONSTITUCIONAL

MODALIDAD: Presencial | SNIES: 105628

III Jornada de Acreditación Multicampus: afianzar lo que somos para lograr lo que queremos



Presentación del contexto y evolución académica

En el marco de la Acreditación Institucional Multicampus que se adelanta en la Universidad de San Buenaventura Colombia, el pasado 18 de agosto se realizó en la seccional Medellín la visita de la comisión de Pares Bonaventurianos, como parte de la III Jornada de Articulación Multicampus, la cual inició el 16 de agosto en la seccional Cali y terminó el 23 de agosto en la seccional Cartagena.

La comisión de pares que visitó nuestra seccional estuvo conformada por: Fray Jorge Botero Pineda OFM, secretario seccional Cali; Juan Carlos Flórez Buriticá, vicerrector académico seccional Cali; Javier Armando León Torres, contador de la Rectoría General; Omar Eduardo Peña Reina, director de Investigaciones sede Bogotá; Giovanna Salcedo Toro, directora de Planeación seccional Cartagena, y Aída Bejarano Varela, coordinadora general de AIM.

Previo al inicio de la jornada, Fray José Alirio Urbina Rodríguez OFM, nuestro rector, envió un mensaje a todos los colaboradores: "las expectativas frente a la III Articulación Multicampus son sencillas: es para afianzar lo que somos, creemos y esperamos. Esta Universidad de San Buenaventura cree en ustedes, que son la parte esencial de este proceso".

Este encuentro pretendía evaluar los procesos académico-administrativos de la Universidad, para articular conocimientos y esfuerzos en cada uno de ellos y lograr una mejor preparación para la visita de evaluación externa del Consejo Nacional de Acreditación -CNA-, que será entre el 24 y el 28 de octubre del presente año.

Fuente: Unidad de Comunicaciones y Protocolo



Acreditación Multicampus
La excelencia es nuestro compromiso

Nuevos directivos



Gustavo Adolfo Moreno López
Vicerrector Administrativo y Financiero



Hilda Luz Jara Vélez
Directora de Proyección Social



Andrés Leonardo Colorado Arango
Director de Bienestar Institucional



Olga María Blandón Cuesta
Jefe de Gestión Humana

¿Ya conoces los servicios del Centro de Idiomas de la USB?

En la página web de la Universidad podrás encontrar toda la oferta académica: cursos, exámenes, diplomados, seminarios, entre otros. Además, también podrás realizar tu proceso de matrícula.

Te invitamos a conocer el micrositio del Centro de Idiomas ingresando a

www.usbmed.edu.co/index.php/centro-de-idiomas-usb